

## Beginnenreise nach Hessen

Von Samstag, 30. 4. 2022 bis  
Mittwoch, den 4. 5. 2022



Elisabeth von Thüringen / Marburg

### Samstag, 30. 4. 2022

9 Uhr Abfahrt hinter dem HBF  
Essen, dort steht der Bus Turtle-T.

Fahrt nach [Fritzlar](#), Picknick im  
Bus und dort ggf. Markt bis 13 Uhr

12 Uhr Führung durch Fritzlar

13.45 Uhr Fahrt nach [Melsungen](#)

Fachwerkstadt ansehen,  
ggf. Kaffee trinken o.ä.

15.30 Uhr Fahrt nach [Bad Sooden-  
Allendorf](#): Führung Hospital-Kapelle

Ggf. Spaziergang durch die noch  
geschlossene Fachwerk-Kleinstadt

Weiterfahrt zur Ü/HP ins Romantik  
- Hotel Ahrenberg dort, Abendessen,  
gemütliches Beisammensein,

gute Nacht!

Fröhliches Frühstück!

Bitte Gepäck für eine Nacht  
gesondert einpacken und tagsüber  
flache Schuhe anziehen wegen des  
Kopfsteinpflasters überall!

### Sonntag, 1. 5. 2022

9 Uhr Abfahrt

11 Uhr Führung in + bei [Wetzlar](#)

13 Uhr Mittagessen in Altenberg

14 Uhr Weiterfahrt nach [Limburg](#)

Gang durch die Stadt,  
einschließlich des Domes

Fahrt in die 3 Nächte-Unterkunft

„Hotel am Dom“ in Fulda

Abendessen im Café Flora,  
gemütliches Beisammensein

Gute Nacht!

Fröhliches Frühstück!

### Montag, 2. 5. 2022

9 Uhr Fahrt nach [Friedberg](#), dort  
um 11 Uhr Kostüm-Führung.

Weiter nach [Marburg](#)

Dort Mittagessen und Kaffee-  
trinken o.ä. auf eigene Rechnung

15 Uhr Führung Altstadt und  
ELISABETH von Thüringen in  
Marburg

Abendessen in der Wiesenmühle  
Gemütliches Beisammensein,  
gute Nacht + fröhliches Frühstück

### Dienstag, 3. 5. 2022

9 Uhr Fahrt zur Liobakirche, Gang durch [Fulda](#), Schloss und -park, Dom, Michaelskirche...

Mittagessen in der Stadt

14 Uhr Weiterfahrt nach [Gelnhausen](#), dort 15 Uhr Führung. Kaffeetrinken auf Wunsch

Abendessen im „Der Florenberg“.

Gemütliches Beisammensein, gute Nacht und fröhliches Frühstück.

### Am Mittwoch-Morgen, 4. 5. 2022

#### Nach dem Frühstück: packen!

10 Uhr Empfang in Begine Britas Wohnung, inklusive Archiv, mit Blick über die Rhön – Mittagessen, falls gewünscht in der Nähe.

Nachmittags wäre eine Führung in Schloss Fasanerie auf Wunsch noch möglich für die, die noch Zeit und Lust haben.

Rückfahrt nach Essen im Bus oder per Zug ab Fulda.

Wer aus Süddeutschland kommt, kann hinwärts bis Fulda fahren und mit Brita und Gabi nach Fritzlar.

Das, was wir in der kurzen Zeit sehen, ist lohnend und eine intensive Studienreise wert. - Fortbildungsurlaub ist möglich.

Für die Fahrt im Zug zum Bus und nach der Rückreise bitte ich, sich frühzeitig um ein Billigticket zu kümmern, eventuell mit Gruppenrabatt.

Die Kosten für Bus, Halbpension, Führungen und eine qualifizierte Reisemappe von 200 S. belaufen sich auf **650 € für 5 Tage**.

**Anmeldungen bitte schriftlich oder per Mail mit Name, Adresse, Telefon- und Handy-Nr. an**

[beginne.brita@familielieb.de](mailto:beginne.brita@familielieb.de)

Wer Fragen hat, möge bitte anrufen mit Angabe der Telefon-Nr. bei:

Begine Brita Lieb  
Jagdweg 6,  
36100 Petersberg-Steinau  
(Telefon 0661 – 250 93 35 AB)  
Nur unterwegs dann 0157-58 16 50 17

Bitte Anzahlung von 150 € bei der **Anmeldung bis zum 15. 3. 2022**. – Es ist eine monatliche Ratenzahlung auf Wunsch ohne Aufpreis möglich.

Einzelzimmer sind extra anzugeben. Es ist außerdem wichtig zu sagen, wer ein Doppelzimmer möchte und ggf. mit wem.

Es gilt die 3 G-Regel, wenn Corona noch gilt.

Bitte rechnen Sie noch etwas Geld für Getränke, ggf. Mittagessen, Kaffee und Mitbringsel ein.

Auch ein Dank in Spendenform an unsere hervorragende Busunternehmerin und Fahrerin Verena Suden ist bisher beliebt.

**Bitte überweisen Sie an:**

**Sr. Brita Lieb, Beginenreise 2021**

**IBAN: DE54 530 501 8000 2041 6863**

**BLZ: HELADEF1FDS, Sparkasse Fulda**

Begine Sr. Brita Lieb, Jagdweg 6, 36100 Petersberg-Steinau, 0661 250 93 35

Begine Sr. Brita Lieb, Jagdweg 6, 36100 Petersberg-Steinau, 0661 – 250 93 35, [Beginne.brita@familielieb.de](mailto:Beginne.brita@familielieb.de)

Liebe Beginenreise-Teilnehmerinnen, die vierte Welle der Corona-Pandemie, gefährlicher für Jüngere und schneller wachsend als bisher je vermutet, hat mich, in Absprache mit dem Dachverbands-Vorstand und der Busfahrerin, die Hessenreise auf Anfang Mai 2022 verschieben lassen. Wer vollständig geimpft ist, kann selbstverständlich mitkommen, wer sich nicht hat impfen lassen, muss täglich im Bus einen Abstrich machen lassen, so leid es mir tut, wenn sich bis dahin nichts anderes ergeben haben sollte.

Schon 2020/2021 in der ersten - dritten Welle war eine Absage erfolgt, obwohl ich ein Dreivierteljahr Arbeit in die hessische Forschung und die Erstellung der Reismappen investiert hatte. Auch Begine Angelika Wessel aus Braunschweig hatte noch Hefte dafür erstellt, die nun in ausreichender Menge vorliegen. Z. B. Ein Beginen-Liederbuch, sodass wir miteinander gut singen können.

Angelika ist leider am 16. 12. 2020 verstorben, sie war meine beste Mitarbeiterin und ich bin außerordentlich traurig darüber. Wir beide arbeiteten freiwillig, harmonisch und ehrenamtlich zusammen, in tiefer Verbundenheit. – Nun geht es ihr besser bei Gott, wie sie immer glaubte und ich mit ihr und ihren Kindern. 1 ¾ Jahr haben wir wenigstens wöchentlich telefoniert und ich sah sie zuletzt aufgebahrt in ihrer Gemeinde im Beginenmantel mit unserem Abzeichen, so schön wie immer, unvergesslich!

Nur zweieinhalb Jahre hat sie ihr christliches Beginenversprechen in ihrer Gemeinde in Braunschweig überlebt!

[Nun brauche ich dringend eine neue Mitarbeiterin für's Archiv und die Vorbereitungen der kommenden Beginenreisen.](#)

Für die Beginenreise 2022 ist am 15. 3. 2022 Anmeldeschluss. Alle, die mitfahren wollen, müssten sich erneut anmelden.

Süddeutsche können bis Fulda kommen und mit mir und Gabi von 10 Uhr bis 11.30 Uhr nach Fritzlar fahren.

(Falls sich Ihre/Deine Adresse, Mailadresse oder die Telefon-Nummern geändert haben, bitte kurz Bescheid geben).

Im darauffolgenden Jahr soll dann auf Wunsch der Dachverbands-Mitfrauen eine Reise zu den großen Beginenhöfen nach Flandern sein mit neuen Orten, die wir in den 10 Reisen zu Beginn unseres Beginenreise-Engagements noch nicht sahen und anderen Vertiefungen. „Gebe und segne es Gott“, wie Begine Maria van Hout immer sagte. (Sie lebte in den letzten Jahren in der Gegenreformationszeit in Köln bei den Kartäusern. Ihre Artikel und Briefe liegen hier im Archiv in flämisch und deutsch).

Die sonst jährlichen Beginenreisen sind immer eine wunderbare Begegnungsform, alterfahrene Frauen/Beginen vieler Höfe und Neuinteressierte treffen da aufeinander. Wir setzen uns im 56-Bus immer mal woanders hin, um mit mehreren ins Gespräch zu kommen oder abends beim gemütlichen Zusammensein. Wir wollen deshalb offene, neugierige und zuwendungsfähige Teilnehmerinnen, die an den historischen Wurzeln unserer fast vergessenen Beginengeschichte aus 900 J. und an den modernen Entwicklungen und Frauen seit 1985 interessiert sind.

Ich bin sehr stolz, dass wir in 20 Jahren 20 neue Beginenhöfe in Deutschland gebaut oder umgebaut haben für Hunderte von Frauen und Kindern und auch in diesem Jahr wieder welche entstehen werden.

Bitte bleibt alle/Bleiben Sie alle gesund und positiv bis wir uns dann wiedersehen!

Ein frohes Weihnachtsfest und ein gutes 2022! Bleiben Sie/Bleibt behütet! In Liebe Eure/Ihre Beginen-Sr. Brita Lieb